

EL PORVENIR DE LEON.

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

AÑO XIII.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, número 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

MIERCOLES 24 DE FEBRERO DE 1875.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1183

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á las 12 y 59 de la mañana.—Sale para Brañuelas á la 1 y 41 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 25 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega á las 8 y 25 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 y 5 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 9 y 10 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 40 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 15 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 52 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 37 de la mañana.

EL HOMBRE.

¿Qué tal el artículo del último número? Magnífico, eh? Pues es claro; como que ensalzábamos á la mujer, diciendo, sin decirlo nosotros, porque el artículo lo copiamos de un libro, que el don mas precioso que Dios hizo al hombre fué la mujer, lo cual es discutible, como dicen *Los estancieros aéreos*; y mas de un lector habria, de esos que tienen clavada la flecha del amor en su corazon, que se chuparia los dedos de gusto al leer aquello de que «el seno de la mujer que provee al niño con una copa de vida, es para el hombre el apoyo sobre el cual olvida sus penas.»

Estas palabras dichas así, sin malicia por supuesto, se han publicado en un periódico de modas, que por serlo, se halla siempre en manos de las mujeres. ¿Y eso que importa? Lo principal es que no se hable de política; que

es lo que verdaderamente perturba las familias y pone camino del manicomio la cabeza mas firme y mejor organizada.

Pues bien, nosotros no queremos hablar de política ni de nada que se le parezca, aceptando como bueno y hasta como sublime todo lo que hagan los gobiernos, y por esto, en vez de escribir sobre lo que nos puede proporcionar disgustos, escribiremos algo del hombre, considerado, no como celebridad política, sino pura y simplemente como hombre, don precioso que Dios tiene destinado á la mujer, como esta lo fué para el hombre.

Ya se ha dicho por quien lo entiende, que la mujer y el hombre son dos mitades de un todo, de una unidad que se realiza por medio del matrimonio, sin que se haya dicho, que nosotros sepamos, si el matrimonio, ha de ser canónico ó civil. A nuestras lectoras, para quienes mas particu-

larmente escribimos este artículo, esto no ha de preocuparles mucho, porque si, cual creemos, son católicas, lo harán como Dios manda, y si no lo son, como mandan las leyes humanas. El resultado será siempre que la union se realizara, que es á lo que están llamados todos los seres por la ley providencial.

Así es que el pobrecito del hombre, ser cándido y bonachon si los hay, por mas que el diga, por mas que no hable bien de las mujeres, al cabo y al fin, uno ahora, otro luego, todos vienen á dar de narices en la Vicaría ó en casa del Juez municipal. Nosotros somos hombres y sabemos de estas cosas mas que las mujeres, y por si dudan, les diremos que el que no se casa no es por odio al matrimonio, sino por que no encuentra su otra mitad, ó su media naranja como dice el vulgo.

Verdad es que en estos tiempos, un espíritu mercantil y uti-

litarista se refleja en todo, y el amor como las drogas y los comestibles, se adultera tambien en el comercio de la vida, y hay quien busca, no la otra mitad para formar un todo, sino algun dinero; pero los que tal hacen, en el pecado llevan la penitencia, como todos aquellos que violan las leyes de la naturaleza.

Esta tendencia al negocio, queridísimas lectoras, no es un defecto de los pobrecitos hombres, sino del siglo en que vivimos. El hombre, por mas que otra cosa en contrario digan los papás, es un ser dócil, inocentón, transparente, que ama de buena fé y con entusiasmo ciego los primeros años de su vida; despues, por causa de los desengaños, vacila un poco; pero al fin, cuando la vejez acerca y le es necesaria una mujercita que le cuide; cuando viene aquel toser y aquel escupir de que nos habla Serra en una de sus obras líricas, entonces el hom-

La condesa corrió hacia una puerta de escape que daba desde su gabinete al corredor y bajó al jardín. En el momento en que el criado iba á pasar la reja del parque, encontró á la condesa.

—¿A donde vas tan tarde, Giuseppe? preguntó la condesa.

—A llevar de parte del señor conde esta carta al correo; respondió el criado, y diciendo estas palabras, presentó la carta á la condesa; ésta, dirigiendo su mirada rápida al sobre escrito, leyó:

A madama. en Nápoles.

—Está bien, dijo, marcha.

El criado partió al galope.

Esta vez no quedó ya duda á la condesa de que su marido escribía á una mujer, á una mujer que ocultaba su nombre bajo una señal, y que por consiguiente, queria permanecer desconocida. ¿Por qué ese misterio, si ya no es que ocultase alguna intriga crimi-

nal? La condesa tomó entonces su partido resolviendo disimular para espiar á su marido hasta el fin, y con un poder de que ella misma se habia creído incapaz, entró en su aposento, y abrió la puerta que daba al del conde, se dirigió seriamente hacia Odoardo.

Al dia siguiente habia olvidado el conde absolutamente la distraccion que habia notado la víspera en el rostro de su mujer, y que por un instante le habia alarmado. Lia parecia mas alegre y confiada que nunca.

La mañana de aquel dia, que era domingo, estaba destinada por la condesa á una gran distribucion de limosna, así es que desde muy temprano, se veia obstruida de pobres la entrada del parque.

Despues del almuerzo, el conde, habituado á abandonar esta obra de beneficencia á su mujer, tomó su esco-

peto, su morral y su perro y se fué á dar una vuelta por la montaña.

Lia subió al pabellon: vió á Odoardo alejarse en direccion de Abellino, y respiró por que esta vez no iba á Nápoles.

Al cabo de un instante vino su camarera á decirle que los pobres la esperaban.

Lia bajó, tomó un puñado de dinero y se encaminó á la reja del parque. Cada pobre recibio su parte; ancianos mujeres y niños todos presentaron su mano vacía á la hermosa condesa y la retiraron llena con una limosna.

A medida que se verificaba la distribucion, los que habian recibido se retiraban y dejaban sitio á los demas. No quedaba ya mas que una vieja sentada sobre una piedra, que no habia pedido ni recibido nada todavia, y que como si estuviese dormida, apoyada la cabeza sobre sus dos rodillas.

Lia la llamó pero no contestó: dió algunos pasos hacia ella, y la vieja permaneció inmóvil; en fin le tocó el hombro y entonces levantó la cabeza.

—Tomad, buena mujer, dijo la condesa presentándole una moneda de plata, tomad y orad por mí.

Yo no pido limosna, dijo la vieja, digo la buena ventura.

Lia miró entonces á la que habia tomado por una pobre y reconoció entonces su error, en efecto sus vestidos que eran los de las aldeanas de Solafra y Avellino, no indicaban precisamente la miseria; tenia una basquiña bordada con una greca, un corpiño de paño encarnado, una tohalla liada á la cabeza a la usanza de las mujeres de Aquila, un delantal adornado todo al rededor con un arabesco, y anchas mangas de tela gris por las que salian sus brazos desnudos. Su cabeza que hubiera podido servir de modelo á Schueta para pintar una de esas vieja-

bre mas bravucon, mas refractario al matrimonio, entrega su altiva cerviz á la coyunda, como un corderito. Aprovechen ustedes, lectoras, la lección.

RECTIFICACION. — En nuestro número anterior y en el artículo 10 de la Circular que publicamos del Ministerio de la Gobernación, donde dice «200 pesetas», léase «2,000 pesetas.»

La Comisión del Comité alfonsista de esta ciudad, ha celebrado varias conferencias con los ministros de Fomento, Hacienda y Gobernación, asegurándose haber obtenido satisfactorios resultados en los asuntos que gestionaba en Madrid.

Ha sido nombrado guarda-almacen de efectos estancados de esta capital, D. Niceto Ferreras.

Ha obtenido un puesto en la Inspección de ferro-carriles de esta capital, nuestro paisano y amigo D. Pedro Montenegro.

Nos alegramos de este nombramiento, como de todos los que recaigan en hijos de la Provincia.

Anteayer llegó á esta ciudad, una compañía del batallón sedentario de la provincia.

Llamamos la atención del señor Alcalde, acerca del estado deplorable en que se encuentran las aceras de algunas calles, mu-

campesinas á que es tan aficionado, parecía tallada en un pedazo de mármol negro. Las arrugas y pliegues que la surcaban estaban tan marcadas, que parecían hechas con un cincel. Toda su figura tenía la inmovilidad de la vejez. Sus ojos solo vivían y parecían tener el don de leer hasta el fondo del alma.

Lia reconoció á una de esas gitanas á quienes una vida errante ha revelado algunos de los secretos de la naturaleza, y que han envejecido especulando con la ignorancia ó con la curiosidad. Lia había siempre visto con repugnancia á estas supuestas hechiceras y dió un paso para alejarse pero la detuvo la vieja diciéndola.

—¿No queréis que os diga vuestra buena ventura signora.

—No dijo Lia, porque podría suceder que mi buena ventura no fuese mas que una triste revelación.

—Generalmente el hombre tiene mas deseos de conocer el mal que le

chas de las que se pasan además semanas enteras, sin que el contratista de la limpieza las haga visitar por sus dependientes.

El temporal de frío y nieve, se ha recrudecido en esta semana, habiendo nevado con tal abundancia en la parte montañosa de la provincia, que se hace subir á aquella á metro y medio.

Nada hay resuelto aun acerca del nombramiento de arquitecto municipal, no obstante lo que se ha dicho sobre el particular: siendo además hoy por hoy incompatible por la ley de Ayuntamientos, la persona que se indicaba para ocupar este cargo.

La ley de incompatibilidades administrativas va á llevarse á efecto con todo rigor, debiendo quedar trasladados ó cesantes en el término de diez dias, los funcionarios comprendidos en ella.

Habiendo sido siempre nuestra norma la imparcialidad y la mas absoluta independencia para tratar los asuntos locales, damos cabida al siguiente comunicado que nos dirige nuestro particular amigo D. Arsenio Alonso Ibañez, explicando las causas que han motivado su separación de la plaza de arquitecto municipal.

Sr. Director de EL PORVENIR DE LEON.

Muy Sr. mio y de mi distinguida consideración: en el número correspondiente al sábado 20 del actual se publica un suelto manifestando haberse acordado por el ayuntamiento de esta

amenaza que el bien que puede sucederle, respondió la vieja.

—Si, tienes razon, dijo Lia; así es que si pudiera creer en tu ciencia no vacilaria en consultarte.

—¿Que arriesgais? preguntó la vieja. Por las primeras palabras que diga conoceréis si miento.

—Tu no puedes conocer lo que yo quiero saber dijo Lia y por lo tanto es inútil.

—Tal vez, dijo la vieja: haced la prueba;

Lia se sentía combatida por ese doble principio cuya influencia había experimentado muchas veces desde la vispera. También esta vez cedió á su genio malo, y preguntó proximándose se á la vieja:

—Pues bien, ¿que es menester que haga?

—Dadme vuestra mano, respondió la vieja.

Capital, mi separación del cargo de Arquitecto del mismo y proveer la plaza por oposición.

Esta noticia aunque exacta en todas sus partes, por la forma en que se halla redactada, sobre no dar idea completa de lo que en este asunto ha mediado, menoscaba en algo mi reputación profesional de la que soy muy amante.

Por eso deseo que el público que conoce el hecho, conozca también sus causas para que juzgue, y dé su inapelable fallo en una cuestión como la actual en la que se ha llamado su concurso. El Ayuntamiento de esta Capital en comunicacion que me remitió en 19 de este mes, me dice que acordó cesase en el mismo dia por haberme negado á cumplir una órden de la Alcaldía en la que se me pedía informe sobre la obra del regnero contiguo al Hospital. Esta es la base de la separación y precisamente es una base tan infundada cuanto que lejos de haberme negado al cumplimiento de mis deberes, lo que hice fué manifestar á la Corporación Municipal que no podía recibir la obra indicada por haberse alterado las condiciones facultativas en que se subastó y de cuyas alteraciones no solo no se me había dado conocimiento alguno, sino que por el contrario en comunicacion de fecha 30 de Enero último el Sr. Alcalde me decía testualmente lo siguiente. «Sirvase usted dar á dichos sujetos las instrucciones necesarias para que puedan emprender los trabajos, reconociendo la piedra y vigilando las operaciones á fin de que se atemperen en todo á las condiciones formuladas por V.» Como por este acuerdo no se me indicaba alteraciones de ninguna clase, al ir en cumplimiento de mi deber á vigilar las obras observando que se había sustituido con fábrica de ladrillo lo que yo tenía presupuestado y propuesto de fábrica de morrillo, hice las observaciones correspondientes que no fueron obede-

La condesa se quitó su guante y presentó su mano blanca que la vieja cogió entre las suyas negras y arrugadas. Cuadro digno de un pincel maestro era el que en aquel momento presentaba aquella jóven hermosa, elegante y aristocrática de pie, pálida é inmovil, delante de aquella vieja campesina, de vestidos groseros y de tez abrasada por el sol.

—¿Qué queréis saber dijo la gitana, despues de haber examinado las líneas de la mano de la condesa, con tanta atención, como si hubiese podido leer en ella tan facilmente como en un libro decíd: ¿que queréis saber, el pasado, el presente ó el porvenir.

La vieja pronunció estas palabras con tal confianza, que Lia se estremeció; era italiana, es decir supersticiosa había tenido una nodriza calabresa que la había arrullado con historias de vampiros y brujas.

cidas, porque el contratista dijo haber recibido otras del concejal Sr. Daura, Arquitecto que ha sido de este ayuntamiento y á quien yo sustituí. Manifiesto verbalmente estas observaciones al Alcalde accidental que no resolvió nada; de modo que al acordar el reconocimiento para el recibo de las obras, hube de decir lo que no podía menos de decir; que no estaban dentro de las condiciones facultativas por mí formuladas, y que se habían desatendido y desobedecido mis observaciones como delegado por la Corporación Municipal para la ejecución de las obras, y puesto que había una comisión en la que figuraba el Ex-arquitecto Municipal señor Daura que había introducido variaciones en la ejecución, desautorizando ante los contratistas á la representación facultativa del Ayuntamiento, que fuese ella la llamada á censurar y recibir una obra que había dirigido contra lo prescrito por el mismo ayuntamiento.

Esta comunicacion ha sido la que sirvió de base á mi separación. Ningún comentario me permitirá sobre la conducta del Ayuntamiento que puede según Ley separar libremente á todos los funcionarios de sus dependencias y en ello no les ofende, pero que ha estado infeliz y desdichado al buscar un pretexto como el que alega para haberme separado.

Juzgue ahora con estos antecedentes el público, la conducta de la Corporación y del Arquitecto. Por mi parte no haré comentario alguno sobre el asunto de mi separación. Mi interés exclusivo es vindicar mi decoro profesional y mi subordinación tan desahortadamente puesta en duda por el Ayuntamiento que si siempre es respetable aun cuando no deba su elección al sufragio, no debe tampoco herir la reputación de nadie ni entregar á los comentarios del público conductas que son y han sido siempre y procuraran serlo acrisoladas.

—Lo que quiero saber dijo la condesa, tratando de dar á su voz la firmeza de la ironía, lo que quiero saber, es el pasado por que el me indicará lo que puedo tener en el porvenir.

Habéis nacido en Salerno, dijo la vieja; sois rica y noble, habéis cumplido veinte años en la última fiesta de la madona del Arco, y hace poco os habéis casado con un hombre de quien habéis estado separada largo tiempo, y á quien amais profundamente.

—Está bien, está bien, dijo Lia poniéndose pálida ese es el pasado.

—¿Queréis saber el presente; dijo la vieja fijando en la condesa sus ojos de vivora.

—Si, dijo Lia despues de un instante de silencio y de perplejidad; si, quiero saberlo.

—¿Os sentís con fuerza para soportarlo?

—Si.

(Se continuará)

Tales son Sr. Director las observaciones que para el completo conocimiento de este asunto tengo que hacer y que espero que con la amabilidad que le distingue se servirá dar cabida en el ilustrado periódico de su acertada y digna direccion.

Con este motivo se ofrece de V. A. S. S. Q. B. S. M.—Artenio Alonso, Arquitecto.

VARIEDADES.

AGRIPINA.

La biografía de esta mujer es una serie de crímenes entre los cuales ocupan el primer lugar el homicidio, la prostitucion y el incesto, porque no hay otros mas escandalosos y horribles; á haberlos, la hija de Germánico hubiera manchado tambien con ellos su infame vida, cuya narracion parece mas bien una fábula inmoral y absurda que una relacion de hechos tomados de la historia. La de Neron, referida á continuacion de la de su perversa madre, encontraria mas fácilmente lectores crédulos, pues es cierto que las maldades de esta se rivalizan con las de aquel, y que, si alguna disculpa admitiesen las del uno, tal vez la proporcionaria el ejemplo de la otra.

Era Agripina una de las mugeres mas hermosas de su tiempo, su talento competía con su belleza; pero la dominaban la ambicion y el orgullo. Viuda por segunda vez, dió la mano á su tío Claudio, de cuya estupidez y rara indolencia abusó cometiendo toda especie de delitos. Hija, hermana y esposa de emperador, quiso tambien ser madre, y para conseguir que Neron, hijo suyo y de Cayo Domisio Guobardo, sucediese á su marido en el imperio, puso en práctica cuantos medios se le ocurrieron, desde la intriga hasta el asesinato, víctima de la ciega ambicion de esta muger infernal fué Claudio á quien la misma Agripina envenenó con un plato de setas, deseando llegar de una vez al logro de sus fines, salvando el principal obstáculo.

Antes que Neron fuese proclamado emperador, la predijeron que éste, el único ser acaso que habia amado seria algun dia causa de su muerte. «¿Qué importa, respondió friamente, con tal que reine?» Este fatal pronóstico debia cumplirse: las maquinaciones de la emperatriz para conservar su autoridad, irritaron á su hijo; toda la astucia, todas las caricias de aquella, que, poseida de la rabia de dominar que la cegaba, llevó su perversidad hasta entregarse á su propio hijo, como tal vez no hubiera hecho la más vil ramera, fueron inútiles ó sirvieron solamente para acelerar su fin. Neron, ocupado únicamente de la idea de deshacerse de su madre, como esta de sus locos proyectos de elevacion y dominio, intentó disimuladamente el pronosticado

parricidio, probando á hacerla morir como al acaso en el mar, sin duda porque temía las acusaciones de su pueblo; pero viendo frustrado su plan, y resuelto á dar muerte á su madre de una manera ó de otra, dió esta horrible comision al centurion Aniceto, que, seguido de otros dos, entró en el aposento de la emperatriz para llevarla á efecto. Sospechando Agripina el objeto que allí los conducia, les dijo: «Si venis á llevar nuevas de mi salud á mi hijo, decidle que estoy buena; pero, si os envia aquí para asesinarne, hacled saber que jamás le hubiera creído capaz de cometer tal crimen.

Habiéndola dado Próculo un golpe en la cabeza, añalió con indignacion, señalando á su vientre: «Rasga este seno que abrigó á Neron.»

Cuando espiró se presentó éste, y examinando con particular atencion su cadáver: «¡No creí, exclamó con ironía, que fuere tan hermosa!»

Así terminó sus dias la hija de una de las mugeres mas ilustres de Roma, despues de haber llenado la tierra con la fama de sus crímenes.

GACETILLA.

Ecos Locales.

El domingo se dieron dos funciones por la sociedad dramática que actua en nuestro teatro, en la de la tarde la concurrencia de *chinchonera*, mamás y domésticas que constituia la mayoría del público. quedó muy satisfecha de la representacion de *El Memorialista* y *Maruja*, obras en que el señor Calvacho y la señora Segarra, que respectivamente representaron los protagonistas de ambas, hicieron reir con toda la espontaneidad de que era susceptible á aquel alegre público.

Por la noche, se puso en escena el drama francés titulado *Valentin el guarda Costas* arreglado á la escena española por D. Isidoro Gil y D. E. Rosales, y la linda comedia *Roncar Despierto*.

En la primera de dichas obras, se hecha de ver lo muy recargada que se halla en algunos tipos, sacrificándose á los efectos cualidades muy esenciales en el drama de lugar y accion; esto sin embargo, nos ha parecido bastante mejor que otras que conocemos de este género; su representacion fué esmerada por parte de todos los actores y con especialidad por el Sr. Escribano, que logró caracterizar perfectamente al marino avezado á las grandes tempestades del mar y de la vida, arraucando en varias escenas muchos aplausos.

La comedia *Roncar Despierto*, aunque conocida ya del publico; por aquello de que lo bueno gusta siempre, dejó satisfecha á la concurrencia, que en aquella noche fué un lleno completo.

Una buena noticia: La Empresa deseosa de complacer á los aficionados al baile, espera en esta semana ó á mas tardar en la próxima, añadir este nuevo atractivo á las funciones.

Ya, pero...—A una dama tan bella como discreta le dijo cierto dia uno de sus amigos:

—¿Sabe V., querida mia, que hay quien le eche a V. cincuenta años?

—Pues le aseguro á V., contestó la dama, que aunque me los echen no los tomo.

Contra el frio de estos dias, sacan algunos vecinos á encenderse los braseros, en medio de las calles de mas tránsito.

Esto que es bueno para calentarse el que no tiene leña y aborrrar fésforos los fumadores, hay quien piensa de nunciarlo al Alcalde como mala costumbre y al Jefe Economico por defraudacion del impuesto de guerra.

¿Así, como quieren ustedes que haya paz?

Solucion de la charada del número anterior. *Caballo*

Charada.

Aqui, aunque esté metido entre drogas y recetas,

voy á formar una charada para ver si me la aciertas.

Mi primera es la que afirma, mi segunda es la que niega,

y mi tercera con cuarta suele cantar el poeta.

Estoy muy cuarta y dos y así deseo que tu estes

y que puedas mirar al sol lo menos un prima y tres.

Tengo mi primera y cuarta escondida en la trastienda;

¿quiera Dios que el boticario nunca pueda dar con ella?

De mi todo una receta hace un rato despaché,

y como es para mi novia ni un cuarto le cobraré.

SECCION MERCANTIL.

Medina del Campo 14 de Febrero.

El mercado de hoy ha estado muy concurrido; con buenas entradas de toda clase de granos, y animacion en los compradores, con especialidad los de trigos y cebada, habiéndose cotizado á los precios que anoto al pie de esta; el temporal bueno para los sembrados, que están bien mostrados.

Trigo de 36 3/4 á 37 rs. las 94 libras.

Centeno de 22 á 22 1/2 rs. fanega.

Cebada de 26 á 26 1/2 id.

Algarrobas de 27 á 27 1/2 id.

Avena de 17 á 18 id.

Guisantes de 28 á 29 id.

SALUD Á TODOS de vuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA

REVALENTA ARÁBIGA Du Barry, de Londres.

Despues de las adhesiones de muchos médicos y de hospedales, nadie podrá

dudar de la eficacia de esta deliciosa harina de la salud que cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 78,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *bizcochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Refrescan la boca y el estómago, quitan las náuseas y los vómitos, tanto á las embarazadas como á los que viajan por mar, hacen desaparecer toda irritacion y olor á fiebre al levantarse, así como el que dejan algunos platos comprometidos, las cebollas, los ajos, etc., las bebidas alcoholicas y aun el tabaco. Además de mejorar el sueño, el apetito y la digestion, son mas nutritivos que la carne, dan una sangre pura, firmeza en los tegidos y fortifican á las personas mas débiles. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Drogueria.

TEATRO.

Funcion para mañana jueves.

«A beneficio del Asilo de Mendicidad.»

1.º Sinfonia.

2.º El drama en 4 actos:

FIARSE DEL PORVENIR.

3.º La pieza en un acto:

UN DIA FATAL.

A3 reales.

A las 7 y 1/2.

SECCION DE ANUNCIOS.

Se vende ó arrienda la casa núm. 8, de la calle del Caño de Sta. Ana, en la misma darán razon.

Se vende una puerta de calle en buen uso, con cerradura y llave, en la calle de Bayon núm. 8, darán razon.

ARRIENDO.

Quien quiera tomar en arriendo el piso segundo de la casa núm. 6, en la calle de la Catedral, de la propiedad de D. Pedro y D. Juan Botas Roldan, vease con los mismos, en cuyo piso habitó D. Pedro Bedoya.

AVISO A LOS CAZADORES.

Se vende una buena escopeta de dos cañones, sistema Lafusie, con todos los enseres necesarios para hacer cartuchos y demas pertrechos, con morral, cinto, etc., en esta imprenta se dará razon.

CASA EN VENTA.

El 25 de Abril á las 12 de la mañana, se vende extrajudicialmente en la Escribania de D. Heliodoro de las Vallinas, bajo el tipo de 20.000 reales, una casa en la calle del Instituto número 9, compuesta de habitaciones altas y bajas, patio y jardin, y que habita en la actualidad D. Cayetano Leturio.

Se vende la casa núm. 23 de la calle de la Serna. En esta imprenta darán razon.

Se venden una silleria de reps, varios muebles y enseres de casa. Rinconada del Conde núm. 2. 2.

Pasas, higos y aceitunas sevillanas legítimas de la reina y de manzanilla, se venden en la calle de S. Marcelo, núm. 15.

CALZADO GALLEGO SUPERIOR.

En la tienda sita en la calle de la Catedral núm. 10, frente á la botica del Sr. Parcero, se acaba de recibir un buen surtido de este género.

NI CALVAS NI CANAS.

con el uso del acreditado

ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caidas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc. calificado por la medicina de eficacísimo y altamente higienico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo tambien el mejor de cuantos aceites de tocador se conocen tanto por su delicioso aroma como por la belleza extraordinaria que comunica al cabello.

Carta del Ilmo. Sr. CARLOS TOMÁS THIBEAULT Obispo de Montpellier, al inventor.

Paris 4 de Mayo de 1872.

Querido Seirep: Los ensayos practicados con su aceite, desde principios de año, han producido todos excelentes efectos: por mi parte tengo la satisfaccion de poderle anunciar la curacion de dos casos de alopecia parcial de aquellos que V. llama de segundo grado: en las erupciones del cráneo una de ellas herpética y en varias afecciones nerviosas me ha dado resultados inmejorables: ahora estoy observando la recoloracion en un sugeto cano que ya empieza á poderse apreciar: mas adelante le mandaré á V. la relacion detallada de todos los casos con mis observaciones particulares sobre cada uno de ellos; pero no tarde V. mas en dar al público su específico, es eficacísimo querido Seirep, es altamente higienico y por lo tanto no puede menos de encontrar en todas partes una acogida fabulosa.

+ Carlos Tomás Obispo de Montpellier.

El Aceite Seirep, se vende á 12, 6, y 4 rs. frasco. Depósito en Leon, farmacia de la Sra. Viuda de Chalanon y sobrino. Para los pedidos al por mayor, con notable rebaja dirigirse al Doctor Seirep Union 9. 3, Madrid. 7

La Legalidad.

Rinconada de San Marcelo, núm. 3.

Se ha recibido una partida de jamones de Castro-Caldelas (Galicia), los cuales se venden á 32 cuartos libra por piezas.

La fama de que goza este jamon, pues está reputado por el mejor de la Peninsula, es el mejor elogio que puede hacerse del mismo.

En dicho establecimiento hay vinos de champagne, Burdeaus, Jerez, Málaga, moscatel, malvasía, pajarete, lágrimas, Cariñena y vermouth.

Rom de Puerto-Rico y Jamaica, cognac, curazao, limoncillo, Ginebra, aceite anis de Zamora, doble anis, triple id., cremas de Rom, de rosa, menta, ajenujos, raspail, marrasquino, id. de Zara, agua de azahar y noyó.

Queso de Gruyert, á 6.50 rs. libra, de Nata, de Flandes de Holanda y Rochefort. Bacalao, conservas, chocolates, frutas en almivar, bojas, pasas higos de Fraga, legumbres de todas clases, sopas diversas; azúcares, arroz y otros artículos.

AVISO INTERESANTE.

EN TIEMPO DE

CUARESMA.

Conservas de Salmon, calamares, lampreas, lengüados, robaliza, sardinas en tomate. Quesos de bola, de Grullers, bacalao, Escocia legitimo superior, Ling, Islandia, zarbo Noruega: arroz, azúcar y canela: Variedad de pastas para sopa, de yerbas de Tapioca y otras: Café, desde 6 rs. libra hasta 16. Chocolate de todas las fábricas mas acreditadas de España, desde 4 á 10 rs. libra.

Tambien tiene una gran variedad de POSTRES COLACIONABLES.

En pavias, ciruelas, orejones, pasas é higos, aceitunas legítimas de la Reina; manzanilla y negras. Hay ademas nueva remesa de latas de pimientos de Calahorra, tomate, guisantes, alcachofas, peras, y otros artículos.

Pasaje de S. Martin.

CHOCOLATES DE MADRID

FÁBRICA MODELO

DE LA COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoria en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptacion de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES.

Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cereria.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

12

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Ciatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

Por D. Angel Mediavilla, se arrienda una casa á la plazuela del Mercado, señalada con el núm. 6.

Imp. de Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.